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Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Ortsbürgermeister Bernd Dommning  
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Michael Dömeland  
Ortschaftsrat Markus Fleck  
Ortschaftsrat Carsten Kriegenburg  
Ortschaftsrat Dr. Gerd Petzoldt  
Ortschaftsrat Ingolf Schulz  
Ortschaftssrätin Sabine Wanitschka  
Geschäftsführung 
Herr Gerald Schneckenhaus  
 
 Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister Bernd Dommning begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte und Bürger. 
Er stellte die Anwesenheit der Mitglieder des Ortschaftsrates fest. Alle 7 Ortschaftsräte waren 
anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates gegeben. 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der Ortschaftsrat Pechau bestätigte die Tagesordnung einstimmig. 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 23.05.2013 
 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Niederschrift vom 23.05.2013 einstimmig. 
 
4. Anfragen 
 
Herr Kriegenburg informierte den Ortschaftsrat über die vom Eigenbetrieb Stadtgarten und 
Friedhöfe gelieferte Baumkatasterliste von Pechau. Die Liste ist nur ein Zustandsbericht. Der 
Ortschaftsrat Pechau wollte auch den Überblick über die in den zurückliegenden Jahren 
gefällten und gepflanzten Bäume haben, um eine Analyse des Baumbestandes erstellen zu 
können. 
 
Der Ortschaftsrat Pechau wird eine Anfrage zu den fehlenden Angaben des Baumkatasters an 
den Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe stellen. 
 
Herr Fleck erkundigte sich nach der Müllabfuhr. „Gibt es eine Sonderabfuhr?“ 
 
Herr Schneckenhaus: „Auf Nachfrage beim Abfallwirtschaftsbetrieb wird es keine Sonderabfuhr 
geben. Es können aber Müllsäcke neben den Tonnen abgestellt werden, die mit entsorgt 
werden.“ 
 
Herr Schneckenhaus informierte, dass der Abfallwirtschaftsbetrieb am Sonnabend, den 
22.06.2013 eine Sonderaktion zur Entsorgung von Sperrmüll organisiert. 
Die Bürger werden über einen Informationszettel als Postwurfsendung informiert. 
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5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
5.1. Hochwasser 
 
Herr Dommning erläuterte den Ablauf des Hochwassergeschehens vom 3.-20.06.2013. (Anlage 
1)            
Er sprach den Dank des Ortschaftsrates an alle Helfer aus. Er verlas eine Liste der eingesetzten 
Einsatzkräfte in Pechau/Randau-Calenberge. 
Folgende Einsatzkräfte waren vor Ort: 
 
Feuerwehr Hannover 
Feuerwehr Berlin 
-Brandschutzbereitschaften der Berufsfeuerwehr 
-Brandschutzbereitschaften der FFw 
-Führungskomponenten der FFw 
-Führungskräfte der Berufsfeuerwehr 
Bundespolizei Flugbereitschaft 
Bundespolizei Ratzeburg 
Bundeswehr (Heeresflieger, Panzerpioniere aus Torgelow und Lipperland-Augustdorf) 
Deutsches Rotes Kreuz KV Berlin-City 
Deutsches Rotes Kreuz KV Berlin-Müggelspree 
Deutsches Rotes Kreuz (weitere Verpflegungskomponenten) 
Feuerwehrbereitschaft Erfurt 
Feuerwehrbereitschaft Göttingen 
Feuerwehrbereitschaft Osterode 
Feuerwehrbereitschaft Saalfeld 
Feuerwehrbereitschaft Saarland 
Feuerwehrbereitschaft Hannover Land 
Feuerwehrbereitschaft Kreis Braunschweig 
Feuerwehrbereitschaft Kreis Wolfsburg 
Johanniter Unfall Hilfe (Verpflegungskomponenten) 
Malteser Hilfsdienst (Verpflegungskomponenten) 
THW Main/Taunuskreis 
DRLG Saarland 
 
In der Diskussion zum Hochwassereinsatz wurde die professionelle Einsatzleitung im Bereich 
Pechau, Randau-Calenberge gelobt. Organisatorisch lief die Bekämpfung der 
Hochwasserkatastrophe bedeutend planmäßiger und effektiver als 2002 ab. 
In der Mehrzahl der Wortmeldungen wurde der Erfolg der Hochwasserbekämpfung durch alle 
Einsatzkräfte hervorgehoben. Vereinzelte Ansatzpunkte der Kritik bezogen sich auf 
Informationsdefizite zwischen Amt 37 und der FFw Pechau und Abläufe in anderen 
Einsatzgebieten der Stadt. 
Gelobt wurde auch der Einsatz der FFw Pechau und der vielen freiwilligen Kräfte in Pechau. 
 
Herr Dömeland übergab einen Brief mit einer Spende von 100 Euro für die FFw Pechau von 
einer ehemaligen Pechauerin, die aus Erinnerung und Dank an Pechau ihren Beitrag leisten 
wollte.  
 
Der Ortschaftsrat sprach sich angesichts der neuen Erkenntnisse zum Hochwasser, für die 
Überarbeitung der Planungen des Deichabschnittes Pechau aus. Außerdem ist eine 
Regulierung der Hochwassersituation im Gesamtgebiet der Elbe zu betrachten. (Erneuerung der 
Deiche, Schaffung von Überflutungsflächen) 
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5.2. Vorbereitung der OB-Dienstberatung in Pechau 
 
Folgende Themen wurden für die OB-Dienstberatung durch Ortschaftsratsmitglieder 
vorgeschlagen: 
 

1. Hochwasser 
2. Maßnahmen der AQB in Pechau (historischer Hof, Kunst-und Naturhof, 

Kulturlandschaftlicher Erlebnispfad Elbaue) 
3. Hoftor, Gemeindehof Pechau, Breite Straße 18 
4. Wiederherstellung Sportplatz 

 
Eine Konkretisierung der Themen soll durch den Ortschaftsrat noch erfolgen.  
 
5.3. Fonds des Ortsbürgermeister 
 
Der Ortschaftsrat Pechau diskutierte über die weitere Verwendung der Mittel des Fonds des 
Ortsbürgermeisters. 
 
Dr. Gerd Petzoldt schlug vor,  Mittel des Fonds für Präsent für Helfer des Hochwassereinsatzes 
einzusetzen. 
 
Herr Kriegenburg sprach sich dafür aus, Augenmerk auf die Idee für ein passendes Präsent für 
die Hochwasserhelfer zu legen. 
 
Herr Dömeland sprach an, zu prüfen, in wie weit originelle Präsente für die auswertigen Helfer 
von der Stadt zur Verfügung gestellt werden können. 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
Frau Bothe erkundigte sich nach dem ausgefallenden Rentnerfest. 
 
Herr Dommning sagte zu, in der nächsten Vorstandssitzung des Heimatverein Pechau einen 
neuen Termin festzulegen. 
 
Herr Torsten Bothe bemängelte die Mahd der Entwässerungs- und Verdunstungsgräben. Die 
Gräben werden nicht vom Mähgut nach der Mahd befreit. 
Er schlug vor für die Hochwasserhelfer eine Dankeschönveranstaltung zu organisieren. 
 
Herr Dommning sagte dazu, dass das Dorffest nicht stattfindet. Dafür wird am 17.08.2013 eine 
Dankeschönveranstaltung durchgeführt. Abstimmungen zur Vorbereitung der Veranstaltung 
sollen am 16.07.2013 in einer Beratung mit den ortsansässigen Vereinen durchgeführt werden. 
Die Einladung an die Helfer für die Veranstaltung soll persönlich und allgemein erfolgen. 
 
Ein Bürger erkundigte sich, ob die gefällten Bäume vor dem Pfarrhaus in der Breiten Straße 
ersetzt werden. 
 
Herr Kriegenburg antwortete, dass nach der Aufarbeitung der Baumstatistik die Bäume vor dem 
Pfarramt auch Berücksichtigung finden werden.  
 
Herr Schneckenhaus informierte, dass vor dem Grundstück Breite Straße 10 ein Baum (Linde) 
umgefallen ist und von der FFw Pechau entsorgt wurde. 
 
Von Herrn Dommning wurde eine Anfrage von Herrn Döring vorgetragen. Die Anfrage lautete: 
„Warum wird die Kälberweide nicht abgepumpt ?“ 
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Mitglieder des Ortschaftsrates stellten klar, dass ein Pumpeneinsatz auf der Kälberweise nicht 
sinnvoll sei und keinerlei Wirkung zur Absenkung des Drainwassers zeigen kann. 
 
7. Verschiedenes 
 
Herr Dommning berichtete, dass AQB-Kräfte für den Kunst-und Naturhof und den Historischen 
Hof im Einsatz sind und ab 1.07.2013 10 Kräfte für den Kulturlandschaftlichen Erlebnispfad 
„Elbaue“ ihre Arbeit aufnehmen werden. 
 
Herr Kriegenburg schlug vor, die Fotoausstellung im Feuerwehrhaus, Breite Straße 18 unter 
dem Motto „Hochwasser 2013“ zu stellen. 
 
Herr Dommning befürwortete den Vorschlag und regte an, eine Kommission zum Sichten der 
Fotos zu bilden. Die Kommission soll sich nächsten Donnerstag, den 27.06.2013 um 19 Uhr im 
Gemeindesaal treffen. 
 
Dr. Gerd Petzoldt berichtete von einem Termin mit dem Sportamt zur Feststellung der Schäden 
des Sportplatzes Pechau nach dem Hochwassergeschehen. 
Die massiven Schäden wurden aufgenommen und sollen behoben werden. 
Das Sporthaus muß gereinigt und renoviert werden.  
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung um 20.35 Uhr. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Dommning Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzender Schriftführer 
 
 




